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４月定例教育委員会会議録 

開催 年月日 令和７年４月２５日（金） 

開 催 日 時 午後３時５０分 

開 催 場 所 市役所４階庁議室 

出 席 委 員 

教 育 長  江嶋  久典 

委   員  木下  靖郎 

委   員  荒川 富士子 

職務代理者  古田 嘉寿美 

委   員  佐々木 美徳 

委   員  山崎  清男 

出 席 参 与 
教 育 次 長 衣笠 雄司 

学 校 教 育 課 長 阿部 一徳 

教 育 総 務 課 長 渡辺 寛幸 

淡 窓 図 書 館 長 川邉 好美 

書 記 教育総務課 総務企画係 主幹(総括) 井上 修吉 

附 議 議 案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２５号 日田市教育委員会指定管理者選定委員会委員の任

命について 

議案第２６号 日田市奨学資金運営委員会委員の委嘱について 

議案第２７号 日田市立淡窓図書館協議会委員の任命について 

報告第２号  令和７年３月期寄附採納について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 2 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 
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教 育 総 務 課 長 

 

 

 

 

ただ今から４月定例教育委員会を開催いたします。 

初めに、３月定例教育委員会の議事録の確認でございますが、

変更はありませんか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

 ご了解いただきましたら、本会議終了後に署名をお願いいたし

ます。 

 続きまして、教育長の一般報告につきましては、お手元に配布

しております資料により報告とさせていただきます。 

それでは、早速議事に入りたいと思います。 

議案第２５号 日田市教育委員会指定管理者選定委員会委員の

任命について説明をお願いいたします。 

 

議案集の１ページをお願いいたします。 

議案第２５号 日田市教育委員会指定管理者選定委員会委員の

任命についてでございます。 

本議案は、委員に異動が生じたため日田市公の施設の指定管理

者の指定の手続等に関する条例第５条の規定に基づき、後任の委

員を任命するものでございます。 

後任の委員につきましては、１ページに記載の通りでございま

して、令和７年４月１日付け人事異動に伴うものでございます。 

任期につきましては、前任者の残任期間となる令和９年６月30

日までとなっております。 

２ページには根拠となる例規の抜粋を、３ページには選任前の

委員の名簿を掲載しております。 

議案第２５号につきましては以上でございます。 

 

ただいま説明のありました議案第２５号につきまして、ご質疑

等はございませんでしょうか。 

議案第２５号につきまして原案の通り可決してよろしいでしょ

うか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第２５号 日田市教育委員会指定管理者選定委員会委員の

任命については、原案の通り可決されました。 

続きまして、議案第２６号 日田市奨学資金運営委員会委員の

委嘱について説明をお願いします。 

 

続きまして議案集の４ページをお願いいたします。 

議案第２６号 日田市奨学資金運営委員会委員の委嘱についてで

ございます。 

本議案は、委員の任期満了に伴いまして、日田市奨学資金に関

する条例施行規則第２条第３項の規定に基づき、新たに委嘱する
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淡 窓 図 書 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ものでございます。 

委嘱をお願いする委員につきましては、４ページの表に記載の

通り、教育委員の皆様、副市長、教育長及び市立中学校長の代表

として三隈中学校の浦塚校長、それから市内高等学校長代表とし

て日田高校の船津校長でございます。 

船津校長につきましては新任でございます。 

任期は２年で、令和７年４月１日から令和９年３月３１日まで

でございます。 

５ページには先ほどと同様に根拠となる例規の抜粋を、６ペー

ジには、選任前の委員の名簿を掲載しております。 

議案第２６号につきましては以上でございます。 

 

ただいま説明のありました議案第２６号につきまして、ご質疑

等はございませんでしょうか。 

議案第２６号につきまして原案の通り可決してよろしいでしょ

うか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第２６号 日田市奨学資金運営委員会委員の委嘱について

は、原案の通り可決されました。 

次に議案第２７号 日田市立淡窓図書館協議会委員の任命につ

いて説明をお願いします。 

 

議案第２７号 日田市立淡窓図書館協議会委員の任命について

でございます。 

議案集は７ページから９ページでございます。 

本案は、図書館法第１４条の規定に基づき、図書館運営に関す

る諮問機関として設置しております図書館協議会につきまして、

委員の異動に伴い日田市立淡窓図書館条例第４条の規定に基づ

き、後任の委員を任命するものでございます。 

新任の委員は学校教育関係者で、日田市小中学校長会の阿部理

香様と、大分県立高等学校長協会九久支部の田崎弘宣様でござい

ます。 

任期は前任者の残任期間である本年４月１日から令和８年３月

３１日までとするものでございます。 

８ページには、根拠となります法、施行規則の抜粋を記載して

おります。 

また９ページには、選任前の委員名簿を記載していますが、網

掛部分、１番の舟部弘美様と２番の小石秀仁様が退任でございま

す。 

議案第２７号につきましては、以上でございます。  
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荒 川 委 員 

 

 

 

 

ただいま説明のありました議案第２７号につきまして、ご質疑

等はございませんでしょうか。 

議案第２７号につきまして原案の通り可決してよろしいでしょ

うか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第２７号 日田市立淡窓図書館協議会委員の任命について

は、原案の通り可決されました。 

続いて、報告事項について説明をお願いします。 

 

それでは、議案集の１０ぺージをお願いいたします。 

報告第８号 令和７年３月期寄附採納についてでございます。 

地区寄附の採納が２団体から３件でございまして、１件目は三

隈中学校育友会様から三隈中学校へ、電子血圧計１台２０,６８

０円相当を保健衛生環境の向上のために役立ててほしいとのこと

でご寄附いただいております。 

２件目は、三隈中学校育友会様から三隈中学校へ、集会用テン

ト２張３９５,７８０円相当を学校行事等の安全な実施に役立て

てほしいとのことでご寄附いただいております。 

３件目は、三芳小学校育友会様から三芳小学校へ、卒業式・入

学式用立て看板及び横断幕１６９,４００円相当を卒業式及び入

学式に活用してほしいとのことでご寄附いただいております。 

３月につきましては以上３件、物品相当額及び合計が５８５,

８６０円のご寄附をいただいております。 

報告第８号につきましては、以上でございます。 

 

ただいまの報告につきまして何かご質疑等ございませんでしょ

うか。 

ご寄付をまことにありがとうございました。 

報告につきましては以上となります。 

続いて、協議事項につきましては、先程行われました「令和７

年度第１回総合教育会議について」、議題にしたいと思います。  

本日の会議を少し振り返り、次回の会議に活かしたいと思いま

す。本日の会議のご感想でも何でも構いませんので、委員の皆さ

んからご意見いただけたらと思います。 

 

１回目の会議でしたけれど、ほとんどの意見が出たのではない

かなと思います。 

１つのストーリー性にするということ、子どもを真ん中に置く

こと、市長がお考えになっていることをまずは雛形にしていただ

いて、それを協議するのが早いのかなと思いました。 
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古 田 委 員 

 

教育長がお示しくださった、すべての子どもが自分らしく幸せ

に生きていくために、子どもを中心にする、乳児期から成人期ま

で、ここがすごく刺さりました。 

一貫して大切にしますという、小中学校だけではなくて幼児期

から日田にいる間、みんなでこういう場を作ろうと。 

謳い文句はいいと思いますし、１つお願いできれば、日田を愛

するとか、「日田」という文言をどこかに入れて欲しいなという

のが希望です。 

 

もう１回我々で整理してみたいなとは思っております。 

市長のお話の中に「学ぶ楽しさ」という非常にシンプルな言葉

が出てきましたけれども、あのようなものがキーワードの１つに

なるのかなと思いました。 

山崎委員から、入学式の教育委員会や市長からのメッセージの

中にも大事な言葉が隠れているかもしれない、それを土台にしな

がら考えていくとよいのではないかという意見もいただきまし

た。 

 

先ほどの会議で申しましたように、日田市の総合計画がありま

す。やっぱりベースですよね。教育長がおっしゃったように、椋

野市長の言葉の中にもあったグローバルだとか、いろんなものが

あったと思うのです。 

そういうのものが含まれていくといいのかなと思います。やは

り無視する訳にはいかないと思います。 

できそうな気がする訳です。夢が広がってくるはずです。 

 

そうですね。可能性の話などもまさにそうです。 

そもそも備わっている能力を引き出すような、それではどうい

う学習環境を提供していけばよいのか、どういった学習を重視し

ていこうかとかいう話になってくるのかもしれないですね。 

幼児期から成人期を忘れないように。この幅もあるということ

ですね。 

ストーリー性の話の中で組み立て方ですね。大事にしたい価値

項目みたいなキーワードをいくつか作っていったりする。それを

縦に並べてみると何か見えてくるかもしれないと私は思いまし

た。 

 

とてもいいものができるような気がしています。 

ただ、何かそれだけが良くてもダメで、その後が大事だとも
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教 育 総 務 課 長 

思っています。今からこれを皆さんが決めていくってことです

か。 

 

素案みたいなものが次はでき上がってきて、また、今日の話を

踏まえて、こういう絵をかいてみたいとか、具体的にそれに対し

て話をすることになると思います。 

 

その途中経過みたいなものを私たちは見ることができますか。 

 

そうですね。次長お願いします。 

 

今日はとてもよい意見をそれぞれの委員からいただきました。 

事務方で今日いただいたキーワードと目標となるものを何とか

ストーリーまで書けるかわかりませんが、議論できるところまで

は整理していきたいと思います。また、議論の場も何度か必要だ

と思っておりますので、なるべくそういった議論しやすいように

は持っていきたいと思っております。 

山崎委員がおっしゃっていたように、やはり市長が目指すべき

ものもありますので、最終的には教育委員会としてのご意見を

しっかり市長にも見ていただいて、作り上げていくという形でい

きたいと思います。今日はご意見をたくさんいただきましたの

で、頑張ってまいります。よろしくお願いします。 

 

再度確認ですけども次長がおっしゃいましたように、教育大綱

は、基本的には市長が定める教育の目標や方針ですよね。 

そこだけちょっと確認したい。だからと言って、すべて市長任

せじゃなくて、私たちが持っていき、市長に見てくださいと。こ

のような形でよろしいですね。そこは確認です。 

 

はい、そのとおりです。 

 

たくさんの貴重なご感想ご意見ありがとうございました。 

時間の都合もございますので、このあたりで本件を終わらせて

いただきたいと思います。 

次回以降の時期を見て、このようにご意見などを伺って参りた

いと思っております。 

それではその他についてお願いします。 

 

次回の定例教育委員会の日程についてでございます。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

佐 々 木 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

教 育 長 

令和７年５月期の定例教育委員会は、５月２９日木曜日、１３

時３０分から勉強会、１５時から定例教育委員会でお願いしたい

と思います。 

 

 ５月定例教育委員会の日程は、ただ今説明のとおり、５月２９

日木曜日ということでよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者

あり） 

それではそのようにお願いいたします。 

その他何かございませんでしょうか。 

 

山崎委員から話があったのですが、県内のＰＴＡが解散してい

るのですね。別府、由布ですか。 

日田市は育友会ですけれども、日田市はそういう動きは今のと

ころないですか。 

 

その動きは聞いてないですね。 

 

連合育友会は社会教育課が担当してしている、そちらの方が詳

しいかもしれませんが、私たちが今把握している限りでは、日田

市の育友会、ＰＴＡがなくなるという話は聞いておりません。 

 

指導者研修会のときに、小規模校の親御さんたちが、人数も少

なくなっているから、もう大変だからって、極力大変じゃないよ

うに組織も変えている、という発表をされていましたよね。 

その他よろしいでしょうか。 

ご意見がなければ、以上で４月定例教育委員会を閉会いたしま

す。大変お疲れ様でした。 

 

終了時刻：午後４時１８分 

 


